

## Initiative „tuttlingen | barrierefrei“

Barrierefreiheit und Inklusion sind momentan in aller Munde. Wir werden uns zunehmend darüber klar, dass diese Themen uns alle eines Tages betreffen können.

tuttlingen | barrierefrei (t | b) ist eine private Initiative, die die Stadt unter dem Aspekt der Barrierefreiheit beleuchtet wird.

„Nach den eindringlichen Diskussionen im vergangenen Kommunalwahlkampf April/Mai 2014 möchten wir die Thematik Barrierefreiheit in Tuttlingen weiterhin forcieren und unsere Stadt auf die nächste Ebene transportieren.“

Erste Aktion war eine *wheelmap.org* „Mapping-Aktion Tuttlingen“ am 12. Juli 2014.

Die Aktion beschäftigt sich vorrangig mit dem Grundprinzip der Internetseite *wheelmap.org*.

Im Rahmen eines ca. 1 1/2-stündigen Mappings haben die Teilnehmer verschiedenste Locations der Tuttlinger Innenstadt aufgesucht und diese in Hinblick auf ihre Barrierefreiheit und Befahrbarkeit bewertet. Die erfassten Ergebnisse wurden anschließend zusammengetragen und auf *wheelmap.org* für alle zugänglich eingespeist. Es zeigte sich, dass knapp über die Hälfte der über 300 besuchten Lokalitäten nicht den Kriterien einer barrierefreien Einrichtung entsprechen. Knapp ein Drittel konnte dagegen in Sachen Barrierefreiheit überzeugen. Besonders in den Gebieten rund um den Marktplatz sind

die Einrichtungen gut für behinderte Menschen ausgestattet.

Aus der Mapping-Aktion ist die Idee entstanden, das Thema „Barrierefreiheit“ in einer Bürgerinitiative dauerhaft zu verankern. Die Organisatoren der Aktion, Patrick Schilling, Mathias Schwarz und Vanessa

Dekarz, haben daher einen Internetblog eingeführt und bleiben mit Interessenten unter anderem über soziale Netzwerke in Kontakt.

Die Initiative weiß, dass diese Barrieren nicht von heute auf morgen abgebaut werden können, und hält es für notwendig, langfristig engagiert zu bleiben. Es läuft bereits die Suche nach Partnern, denn auch andere Organisationen können Veranstaltungen, Projekte oder Aktionen organisieren und haben mit „tuttlingen | barrierefrei“ Zugriff auf ein Netzwerk von Bürgern, die sich in diesem Bereich engagieren.

tuttlingen | barrierefrei hat sich ein kreisweites Engagement auf die Fahnen geschrieben und der Zugang zu Spaichingen wird derzeit am vielversprechendsten erachtet. So wurde bereits eine „Wheelmap-Aktion“ von „Spaichingen inklusiv“ am 13. September unterstützt.

Am 20. Oktober beschloss der Gemeinderat von Tuttlingen, dass t | b einen Sitz in der Verkehrskommission der Stadt bekommt.

tuttlingen | barrierefrei will Menschen aktivieren und sensibilisieren, die sich der Thematik Barrierefreiheit bis dato nicht wirklich gewahr waren (Mappingteilnehmer, Zeitungsleser, Funktionäre usw.).

(ers)

### Weitere Infos:

Blog: [tuttlingenbarrierefrei.blogspot.de](http://tuttlingenbarrierefrei.blogspot.de)

E-Mail: [TuttlingenBarrierefrei@gmx.de](mailto:TuttlingenBarrierefrei@gmx.de)

facebook: TuttlingenBarrierefrei

twitter: #TUTbarrierefrei



Räumlichkeiten aller Art können bei *wheelmap.org* eingetragen, nach ihrer Rollstuhlgerechtigkeit bewertet und abgerufen werden. Foto: ers

